



Ministerio de Relaciones Exteriores y  
Culto

Buenos Aires, lunes 16 de diciembre de 2013

## **Condecoración de la Doctora Sophie Thonon**

### **Orden de Mayo al Mérito en el Grado de Comendador**

#### **Discurso del Canciller argentino Héctor Timerman**

"Doctora Sophie Thonon,

Abuelas y Madres de Plaza de Mayo,

Representantes de organismos de derechos humanos,

Cuerpo diplomático presente,

Señoras y Señores,

"Es para mi un orgullo condecorar hoy a la Dra. Sophie Thonon con la Orden de Mayo al mérito en el grado de Comendador, en reconocimiento por su incansable labor y su compromiso inquebrantable con la defensa de los derechos humanos.

"La extensa trayectoria de Sophie Thonon se caracterizó siempre por su compromiso y su firme convicción en que la defensa de los derechos humanos no reconoce fronteras territoriales.

"Así, desempeñó una activa labor de investigación sobre el Plan Cóndor y asumió la representación de familiares de desaparecidos franceses en las causas abiertas contra los responsables de crímenes de lesa humanidad perpetrados durante la dictadura militar en la Argentina.

"En 1990, logró la primera sentencia condenatoria de Alfredo Astiz, por la desaparición de las monjas francesas Alice Domon y Léonie Duquet, sentencia que fue dictada en ausencia, debido a que regían aún en Argentina las leyes que hacían posible la impunidad.

“Asimismo, ha seguido la causa abierta contra el represor Jorge Olivera Róvere hasta su detención en Roma y participó en el proceso que llevó a la detención del represor Ricardo Miguel Cavallo en México.

“Sus esfuerzos hoy convergen en el proceso de justicia comenzado en la Argentina a partir de la derogación de las leyes que permitían la impunidad, y que ha logrado avanzar en el camino de la justicia, con 1.053 personas procesadas; 559 casos elevados a juicio oral, y, luego de juicios orales y públicos, 45 personas absueltas y 430 condenadas en distintos grados de participación, entre ellas Alfredo Astiz, quien se encuentra cumpliendo su condena en una prisión común.

“Es difícil pensar en los avances logrados en la Argentina, sin mencionar el compromiso y la labor infatigable de personas como Sophie Thonon, de las Abuelas y de Madres que hoy nos acompañan y de todos los militantes de derechos humanos que hicieron posible derrotar la impunidad.

“Deseo asimismo expresar mi agradecimiento a Sophie Thonon por integrar la representación de nuestro país en el pedido de extradición de Mario Sandoval, quien hoy se ampara en su ciudadanía francesa para evitar enfrentar la justicia en la causa abierta por violaciones a los derechos humanos.

“Por último, no puedo dejar de hacer mención al compromiso de Sophie Thonon como miembro del Grupo francés pro-diálogo en la Cuestión Malvinas que apoya y promueve el diálogo entre la Argentina y el Reino Unido para la resolución pacífica y definitiva de la disputa de soberanía, conforme a las resoluciones de Naciones Unidas y los reiterados llamados de la comunidad internacional.

“Tras treinta años de vigencia de la democracia, los derechos humanos son parte constitutiva e inseparable de la identidad argentina. La distinción que hoy entrego a Sophie Thonon se inscribe en el reconocimiento a su contribución al proceso de memoria, verdad y justicia que constituyen hoy pilares inamovibles de nuestra sociedad.

“Muchas gracias.”

[www.cancilleria.gob.ar](http://www.cancilleria.gob.ar)